

平成30年

目黒区教育委員会

第37回定例会会議録

(平成30年10月9日開催)

第37回目黒区教育委員会定例会会議録

開催年月日 平成30年10月9日

開催場所 教育委員会室

出席委員	教育委員会教育長	尾崎 富雄
	教育委員会教育長職務代行者	笹尾 敦夫
	教育委員会委員	後藤 幸子
	教育委員会委員	櫻井 道雄

出席職員	教育次長	野口 晃
	教育政策課長	山野井 司
	学校統合推進課長	和田 信之
	学校運営課長	村上 隆章
	学校施設計画課長	鹿戸 健太
	教育指導課長	田中 浩
	教育支援課長	酒井 宏
	統括指導主事	寺尾 千英
	統括指導主事	古舘 秀樹
	生涯学習課長	馬場 和昭
	八雲中央図書館長	増田 武

書記		小野塚 幸隆
		山東 隆博

(議事日程)

- | | | |
|-------|------|-----------------------------------|
| 日程第 1 | 報告事項 | 平成 3 1 年度区立幼稚園及びこども園の園児募集
について |
| 日程第 2 | 報告事項 | 平成 3 1 年成人の日のつどいについて (案) |
| 日程第 3 | 報告事項 | 目黒区立図書館の臨時休館について |
| 日程第 4 | 報告事項 | 教育委員会名義の使用承認状況について |

(午前9時30分開会)

- 教育長 第37回目黒区教育委員会定例会を開会いたします。本日の欠席委員は中山委員です。欠席職員はございません。署名委員は後藤委員です。
それでは、日程第1を議題とします。

(日程第1 平成31年度区立幼稚園及びこども園の園児募集について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
- 教育長 この件についてご質問等がございますか。
- 委員 区立幼稚園の5歳児の募集はゼロになっています。例えば、2月ぐらいまでに転出して、5歳児に上がる子どもが減った場合は、どうなりますか。
- 説明員 定員に欠ける状況が出ましたら、月々で新たな募集を行う、随時受付を行うという形になっております。4歳児については補欠で順番決めますけれども、5歳児については随時受付を行う形となります。
- 委員 その際の募集の仕方は、ホームページですとか、直接園に申し込むとか、どのような方法をとられていますか。
- 説明員 ホームページにも記載してございますけれども、基本的には園に直接相談していただいて、申し込みをしていただくということになります。
- 委員 区立こども園の応募状況、倍率はどうでしょうか。また保育園の状況はわかりますか。
- 説明員 働く保護者が増えていきますので、保育園は非常に倍率が高い状況です。
みどりがおか・げっこうはらの短時間に関しましては、3歳児、4歳児の申し込みの倍率が、年度当初で大体2倍から3倍でお申し込みいただいています。
保育園は、就労時間の状況、ご両親働いていて、さらに保育施設に既に預けている状況で4.2点という指数があります。それでもなかなか入れないのが、0、1、2歳です。3歳、4歳になると、私立幼稚園等へ移るといの方もいらっしゃるの、少しずつ倍率下がってきます。しかし、当初の段階では2倍から3倍ぐら

いの倍率でお申し込みいただいています。

○委員 希望者は、自宅から近くのこども園を希望すると思いますけれども、例えば、みどりがおかに応募したけれども、希望が多すぎて、げっこうはらなら空きがあるような場合の対応の仕方はどうなるのでしょうか。

○説明員 基本的には、併願は認めていませんので、通える範囲でなるべく地理的に近いところへご応募いただいている状況です。仮にみどりがおかへ申し込んで、倍率が高く、抽選等で漏れて、どこへも就園しない状況が続いていた場合、げっこうはらの定員に空きが出た場合、補欠者の待機がいなければ、ご希望いただければ入園は可能となります。

○教育長 その他ご質問等ございますか。
特にないようですのでこの報告を受けました。
次に日程第2を議題とします。

(日程第2 平成31年成人の日のつどいについて(案)(報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等はございますか。

○委員 この成人の日のつどいは、目黒区をアピールする大きな場の一つだと毎年感じていますが、この大ホール内で基調講演とか、ゲストスピーカーを招聘して、オリンピック・パラリンピックも近いわけですから、そういった方を呼んでお話をさせていただくことを考えていますか。

○説明員 当日から、1年半後にオリンピック・パラリンピックがありますが、現時点では特にゲストを招待することは考えていません。

オリンピック・パラリンピックにつきましては、ホワイエではありませんが、入ったところで、オリンピック・パラリンピックのパネル等で展示等はしてございます。そういう形で紹介はいたしますが、ホール内で改めて新成人の方にとというのは、現在のところ予定していません。

○委員 新成人の皆さんは、かたい話よりも、影響力のある人からの話を聞くほうが、楽しいのではないかと思います。毎年同じパターンで、同じことを実施なさっています。これが好評なのだと思いますけれども、時代の流れも酌み取っていただいて、子どもたちに何か話をしてくれる方を探していただいて、子どもたちが二

十歳を迎えるに当たって、興味関心を持って、今後に頑張って社会で活躍していこうと思うモチベーションの話をしてくださるような方を、探していただきたいなど強く要望いたします。

○教育長 強い要望ということですがけれども、昨年と全く同じというと、時代の流れを読んでいないのではないかということになります。

○説明員 オリンピック・パラリンピックの関係も、今年の1月も同様に行っていました。なぜ資料に記載していないかといいますと、基本的に関係機関の催し物を記載してございます。

例えば、消防団であったり、警察であったり、実際にパーシモンホールといいますか、プラザを利用しておりますが、あくまでもそれは成人の日のつどいがあるときに、関係者が、成人の方が、たくさん人が見えるので、PRをしている。あくまでも成人の日のつどいの一環というよりも、皆さんに知っていただくということで行っているものですので、ここには記載していないという状況です。

例えば、ありがとうポストに記載しているのは、成人の日のつどいの一環として行っているということで記載してあります。

○委員 参加率は、過去10年間どうでしょうか。それから、他区と比べて、参加率はどうですか。

○説明員 参加率でございますが、今年の1月は49.0%でした。さかのぼりますと、その前から、50.8%、50.7%、51.2%、54.6%、そして大雪のときが45.3%ということで、過去6年になりますけれども、50%前後で推移しています。

他区につきましても、様々でございますが、大体同様の割合です。29年度でいいますと、一番多い江東区で63.8%、一番少ない新宿区で27.5%です。

23区平均すると50%前後で、目黒区は14番目という状況でございます。

○教育長 最後に要望ですがけれども、民法の成人の規定が18歳に引き下げられ、2022年の4月施行ということとなっております。区長部局も含めた全庁的な検討になります。また、2023年の1月は、18歳、19歳、20歳の人成人式を受けていないわけですので、他区の検討状況とか、会場の確保等について万全を期して、後々気がついたら会場がなかったということにならないよう、一生に一度しかない成人式ですので、早目に情報収集等を行いながら万全を期していただきたいと思っております。これは要望です。

○教育長 その他ご質問等ございますか。
 特にないようですのでこの報告を受けました。
 次に日程第3を議題とします。

（日程第3 目黒区立図書館の臨時休館について（報告事項））

○説明員 （資料により説明）

○教育長 この件についてご質問等はございますか。

○教育長 要望ですけれども蔵書点検の日数は極力少なくしていただきたい
 と思います。通年開館を実施して、区民の利便性の向上に期し
 ているわけですけれども、八雲中央図書館と守屋図書館は、昨年
 と比べて1日ずつ増えています。いろいろ諸般の事情があると思
 いますが、来年度に向けては、できるだけ蔵書点検の日数、臨時
 休館については、少なくするよう要望します。

○教育長 その他ご質問等ございますか。
 特にないようですのでこの報告を受けました。
 次に日程第4を議題とします。

（日程第4 教育委員会名義の使用承認状況について（報告事項））

○説明員 （資料により説明）

○教育長 この件についてご質問等はございますか。
 特にないようですのでこの報告を受けました。

○教育長 その他何かございますか。

○説明員 8月21日の第30回の本委員会において、中目黒の八幡町会
 の目黒の子どもたちとネパール大使館の子どもたちの交流事業、
 参加状況を報告してほしいというお話がありました。9月22日
 に事業が終了しましたので、参加状況についてご報告いたします。

 当日、地域行事の稚児行列に参加した日本の子どもが68人、
 ネパールの子が4人の合わせて72人でございます。そのほ
 か保護者等お見えになっておられましたので、子どもたちを含め
 て、およそ150人。関係者が20人おりましたので、合計17
 0人の参加でした。

 当日は11時にめぐろサポートセンターを出て、山手通りを中
 目黒駅方面に向かい、正覚寺の交差点を渡り左に、最初のところ
 をまた左に入り駒沢通りに出て、中目黒八幡に向かいました。当

日は警察官、消防団の方も交通整理に当たられて、実施したという状況でした。

○委員 確か参加費が1万円という高額なので、質問させていただいたと思いますけれども、68人のお子さんは、参加費1万円をお支払いになったということの理解でしょうか。

○説明員 日本の子どもたちについては68人、1万円を払っていただいた状況です。ネパールの子どもたちにつきましては、招待という形でしたので、参加費はいただかなかったということです。

○教育長 内訳はどうでしたか。

○説明員 1万円のうち、8千円につきましては、いわゆる着物のレンタル料と草履、足袋です。草履、足袋については購入となり、持ち帰っていただきました。その金額が8千円です。そのほか、茶菓代等ということで2千円という形になっています。

○委員 もう一度確認ですけれども、そのレンタル料は、ネパールの子どもたちが着物を着るためではなくて、子どもたち自身も着物を着る、日本人の子どもたちが、レンタルして着物を着るのでしょうか。ネパールの子たちが着物を着るために、レンタル料を負担するという事なのでしょうか。また、実際、ネパールの子たちと日本人の交流はあったのですか。人数的に4対68なので、割合としてはよろしくないと思いました。

○説明員 説明が不十分で申し訳ありません。日本の子どもたちも着物を着ますし、ネパールの子どもたちも着ます。レンタル料につきましては、日本の子どもたちについては払ったということです。

交流でございますが、当初ネパールの子どもたちも10人程度予定していたのですけれども、その日が建国記念日ということで、日程の関係もあり、参加が少なかったですが、体育館で着がえるときに一緒に話をしたり、行列のときに一緒に行動したという形で交流したという状況です。

○教育長 ほかにございますか。よろしいですか。

以上で本日の定例会を閉会します。

(午前10時1分閉会)